
ASAMBLEA CONICET - 08/07/2025  
Instituto organizador: IMBiV 
Asistentes estimadxs: 280 

 
 
Siendo las 11:05 del martes 8 de julio de 2025, se reúnen en asamblea trabajadores de 
CONICET, en el auditorio del CCT Córdoba (Edificio IBT, Ciudad Universitaria). Asisten a la 
misma más de 130 personas de manera presencial y 150 de manera virtual. Entre les 
presentes se encuentran trabajadores de los siguientes centros de investigación: 
IMBiV, IFEG, IDACOR, IIPsi, IDEJUS, IDEA, CIDIE, IDH, CIQUIBIC, IIByT, CIECS, 
CICTERRA, CIBICI, IPQA, CEVE, UDEA, INFIQC, CIRSA. Contamos con la participación 
de directores/as de unidades ejecutoras y directivos del CCT Córdoba.  
 
 
Mociones de orden 

Se da comienzo a la asamblea presentado como moción de orden la siguiente dinámica 
asamblearia. La Asamblea aprueba dicho ordenamiento de manera unánime. 
 

1º Asignar 5 minutos para que un representante de cada comisión y responsables de 
tareas (según acta de Asamblea del 24/06) actualice lo realizado y el estado de situación. 
 

2º Hacer un repaso de lo decidido y pendiente de decisión de la asamblea anterior 
 

3º Asignar 5 minutos para que un representante de cada sindicato actualice estado 
de situación y panorama general. 
 

4º Apertura de la lista de oradores. Asignar 3 minutos a cada orador para expresar 
sus ideas (se le avisa a los 2 minutos). 

 
5º Cierre de la lista de oradores a las 12:15 hs. 

 
 
Resumen de lo actuado por grupos de trabajo 

Gabriel Correa hace un resumen de lo actuado por el grupo Logística. 

 Se reunieron el viernes pasado entre ellos y con el grupo de Datos para trabajar en 
propuestas concretas. Se comunicaron con los organizadores de la ronda de jubilados de 
los miércoles para coordinar la posibilidad de armar allí el stand que se decidió en la 
asamblea anterior. Recibieron el visto bueno de los organizadores de la Ronda. La intención 
es armar el stand una vez al mes de 10 a 13 hs, comenzando el miércoles 16/07. Para 
financiar esta actividad de difusión de la ciencia y de la problemática del sector, elevaron 
una nota al CCT Córdoba solicitando fondos (todavía sin respuesta), y lanzaron una colecta 
voluntaria a tal fin para hacer folletería y otro material de difusión (LINK para aportar: 
https://cafecito.app/conicet). También realizaron una grilla (LINK a la grilla; 
https://docs.google.com/spreadsheets/u/0/d/1oJAmQX-pAdoQ3Te_QQucci1YpKGT9xSWQ5
bznXYu7ns/htmlview#gid=329321680 ) para que los diferentes institutos se anoten para 
sostener esta actividad. Informaron que elaboraron una nota solicitando al CCT Córdoba la 
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provisión de ropa de trabajo debidamente identificada. Esa nota circuló durante la asamblea 
para ser firmada de manera física. Todas sus copias firmadas fueron devueltas a Gabriel 
Correa hacia el final de la asamblea. 

 
Anahí Franchi hace un resumen de lo actuado por el grupo de Comunicación. 

 Estuvieron tratando de armar una lista de contactos donde estén representados 
todos los institutos de CONICET Córdoba. Todavía no lo lograron. Solicitó colaboración de 
todes para difundir información y promover participación en sus respectivos institutos 
 
Rodrigo Quiroga hace un resumen de lo actuado por el grupo de Datos. 

 Comenta que ya han generado información. Por ejemplo han relevado que la caída 
en el financiamiento para ciencia es del 96%. Tienen casi listas unas series temporales que 
describen la evolución salarial de los diferentes escalafones de CONICET. También tienen 
lista una lista de contactos (e-mail, red social X, instagram) de todos los diputados 
nacionales. Han elaborado una serie de preguntas y respuestas posibles para usar en 
contraposición a fakes sobre el sistema científico y técnico y una lista de 100 contribuciones 
de la ciencia argentina, con el fin de elaborar material de difusión.  Resalta la necesidad de 
generar un discurso unificado con lineamientos concretos para que en cualquier instancia 
comunicacional tengamos un discurso coherente. 
 
 
Se repasan otros puntos aprobados en la asamblea anterior: 

- Participar de micro-segmento televisivos propuestos por la estudiante de 
Artes Catalina Rivarola para visibilizar los proyectos que llevan adelante 
diferentes investigadorxs. Un par de asistentes comentan que ellxs ya se 
contactaron o fueron contactados para participar en esta iniciativa 

- Solicitar al rector de la UNC el apoyo explícito a la lucha de CONICET. 
Máximo Burgos presenta la nota elaborada, cuenta el espíritu de la misma. 
Dice que se centra en la defensa de CONICET porque el rector se ha 
expresado de manera genérica sobre el sector de ciencia y técnica pero no 
ha defendido de manera específica al CONICET. Surgen algunos 
comentarios para ampliar y corregir la nota (eg. faltan nombrar los art. 9, 
personal administrativo). Ver las mociones votadas, varias son referidas a 
esta nota. 

- Restaurar el busto de Houssay. Gustavo Bertone cuenta que se comunicó 
con planeamiento físico a tales efectos. Todavía no ha recibido respuesta. 
También acudió a la facultad de artes para interiorizarse sobre cómo 
recuperar el monumento sin dañar los materiales. Están de vacaciones por lo 
que todavía no pudo comunicarse con nadie. En esta intervención Bertone 
también propone realizar una intervención artística a modo de pelea de 
transformers el día 21 de septiembre (día de conmemoración del 
fallecimiento del Dr. Houssay) donde se utilice el estereotipo del científico 
(guardapolvo blanco y microscopio) en lucha o agredido por una motosierra, 
no es una moción, fue una idea que queda sujeta a las autorizaciones de 
planeamiento físico y otras averiguaciones que están en curso. 
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Resumen sindical 

Santiago Benitez-Vieyra (Representante de ATE-CONICET) resume un panorama general. 
 Recortes de entre 60 y 70%. Resume las últimas medidas que tomó el gobierno 
contra el INTI, INTA, Agencia, y otros organismos descentralizados del sector científico 
tecnológico. Desde la Junta interna de ATE-CONICET, alientan a masificar la participación y 
sumarse a otras luchas para lograr una unidad de acción en las calles. A su vez, presenta 
algunas mociones votadas en la última asamblea de ATE-CONICET: 

- paro de 48 hs y jornada de lucha nacional: “un país sin ciencia” a construir 
con diferentes sectores. 

- acción para el viernes próximo en acompañamiento de lo que se haga en 
BsAs cuando se den a conocer los resultados de becas postdoctorales. 

- al finalizar la presente asamblea ir, todxs juntxs y con nuestras banderas, a 
expresar nuestra solidaridad con lxs compañerxs del INTI. 

 
 
Se recapitulan algunas mociones hechas en la asamblea anterior y que quedaron 
pendientes de resolución 

 a) Acción simbólica: colocar una bandera en cada UE y demás organismos de 
CIENCIA con un lema unificado a mocionar en la presente Asamblea. 

b) Contactar e invitar a legisladores a alguna Asamblea futura. 
c) Apertura de la Asamblea CCT-Córdoba a trabajadores no CONICET (por ej, UNC, 

INTA, INTI, INA, CONAE, CNEA, etc.) 
 
 
Cerrada la lista de oradores (registro de intervenciones al final), se procede a la 
votación de las mociones. 

 

Se aprueban las siguientes mociones: 

- Funcionamiento de la asamblea: Ratificamos las acciones decididas en los 
equipos de trabajo (como la grilla de presencia en plaza San Martín los miércoles, la 
juntada de fondos por el cafecito, la nota de la ropa de trabajo con distintivos 
CONICET). Realizar las próximas asambleas en espacios más grandes, que tengan 
posibilidad de conexión híbrida. Conformar dos equipos de trabajo para 
comunicación: uno que se encargue de la comunicación interna de CONICET y la 
asamblea, y otro para la prensa y comunicación externa. La próxima asamblea la 
organiza el IIPsi el 22/7, la subsiguiente el IPQA. Incluir a Santiago Benitez en el 
grupo wpp de la comisión de comunicación para articular con ATE, como posible 
vocero ante la prensa. Replicar actividades breves de intervención pública 
inmediatamente después de cada asamblea.  

- Apoyo INTI: Al finalizar la asamblea, nos dirigimos con las banderas a la entrada del 
INTI para brindar apoyo a la lucha de esta institución.  

- 48 h sin Ciencia: Sumarnos a la jornada federal de 48 h de un país sin ciencia.  
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- Publicación de resultados de becas: Apoyo en Córdoba a las actividades 
previstas para el viernes 11/7 en el Polo Científico de CABA, en respuesta a la 
publicación de resultados de becas. Estado de alerta en conjunto con 
ATE-CONICET.  

- Representantes de investigadorxs en el Directorio: Realizar un pedido a 
representantes elegidxs mediante el voto (investigadores) que participen de las 
asambleas para socializar las reuniones del directorio del CONICET. 

- Nota al rector de la UNC: Aprobar la nota elaborada por miembros de la asamblea 
dirigida al rector de la UNC para solicitar una declaración en particular sobre 
CONICET, con la salvedad de agregar a la nota la situación de los art. 9 y CPA. 
Hacer entrega de la misma de manera física con una movilización al rectorado. 
Dirigir la nota a otras instituciones (además de la UNC) como la UCC, la Academia 
de Ciencias, etc. Agregar avales del Consejo Directivo del CCT-CONICET Córdoba. 

- Cortes de acceso a la UNC: Organizar jornada de protesta, realizando cortes de los 
puntos de acceso vehicular a Ciudad Universitaria, realizando una mesa de 
coordinación de la medida con representación intersindical e interclaustro, con el 
objetivo de visibilizar la situación crítica hacia adentro de la Universidad y a la 
sociedad en su conjunto. Fechas posibles: primera semana de clases en agosto, 
tratamiento de la ley de presupuesto universitario, tratamiento del posible veto a la 
ley. Hacer extensiva la medida a instituciones como INTA, quien pone a disposición 
su equipo de comunicación profesional.  

- Banderas para institutos: Las diferentes propuestas de banderas y la 
materialización de las mismas se trasladan a la comisión de logística. Las frases 
mocionadas para trabajar fueron: Ciencia Argentina en peligro, no al 
desfinanciamiento, ciencia digna y soberana; Sin CONICET no hay futuro del país; 
Defender CONICET es defender el futuro del país.  

- Solidaridad Ingresos CIC y CPA: elaborar una carta solicitando al directorio del 
CONICET para exigir nuevamente certezas sobre los resultados de todas las 
convocatorias y altas pendientes para ingresantes a CIC y CPA, extensiones de 
becas y aperturas de nuevos llamados.  

- Derecha fest: sumarnos a las actividades de rechazo en contra de la visita de Milei 
a Córdoba, ya sea a las afueras del festival, o donde se proponga según lo que se 
está organizando en otros espacios. Fecha: 22/7/2025. 

- Creación del área legal: Se aprueba la intención pero no hay representantes del 
área legal que se ofrezcan a formarla. Se propone compartir esta intención en el 
ámbito de la Unidad Ejecutora IDEJUS. Queda asignada una representante que se 
compromete a elevar la inquietud a esa asamblea interna. 

- Acciones de intervención para agendas futuras, se tratan en 
equipos/comisiones de trabajo, particularmente en Comunicación: 
intervenciones en plazas y lugares públicos con globos negros; apadrinar 
legisladores/as para invitar a actividades e informar lo que va pasando; organizar 
stands y/o festivales fuera de Ciudad Universitaria; realizar intervenciones de 2 
minutos en el transporte público; intervenir en colaciones de grado y posgrado para 
llegar a egresados y familiares, realizar pequeñas intervenciones luego de cada 
asamblea; elaborar mensajes unificados que se materialicen en folletería y sirvan de 
modelo para dar respuestas a los medios de comunicación. 

 

4 



Moción no aprobada: Se votó en contra la moción de votar en esta asamblea la posibilidad 
de abrirla a la presencia de trabajadorxs de otras instituciones. Queda pendiente la 
presentación de argumentos sobre este asunto en la próxima asamblea para realizar la 
votación de este apartado el 22/7/2025.   
 
 
 

Siendo las 13:45 h se da por finalizada la asamblea, partimos a la entrada del INTI para 
solidarizarnos con compañerxs de esta institución y conocer su situación. 

 
 
Registro de intervenciones de la asamblea. 

(Se omiten los nombres por cuestiones de seguridad. Se indica el instituto al cual 
pertenece quien está hablando, no implica necesariamente que habla en nombre de 
un colectivo) 

 

 - (CIDIE): Pide ampliar la nota dirigida al rector de la UNC a otras instituciones privadas que 
operan como contraparte de otros institutos de CONICET , como por ejemplo la Universidad 
Católica de Córdoba. Resalta la importancia de contar con la presentación de ésta nota 
desde la Asamblea por ser trabajadores de instituciones privadas con otro contexto laboral. 
 
 - (CCT-Cba): Pide repensar la simbología del estereotipo del científico (esto respecto de la 
moción de Bertone). Ofrece la información que el CCT puede brindar al grupo de trabajo de 
Datos, como por ejemplo la evolución salarial. Respecto de la ampliación de la nota a otras 
instituciones, plantea la necesidad de que haya notas específicas para cada autoridad (por 
más que el contenido sea el mismo). Ofrece usar la lista de contactos del CCT para difundir 
la nota. Propone que la firma sea virtual por google form y no física. 
 
 - (IDH): Cuenta sobre el encuentro plurinacional de mujeres a realizarse en Corrientes del 
22 al 24 de noviembre. Informa cómo se están organizando desde ATE y las posibilidades 
que hay de sumarse a actividades para financiar el viaje, alojamiento etc. Por ejemplo, 
venta de remeras, buzos, bolsos y otros elementos. 
 
 - (CIQUIBIC): Argumenta desarticulación de las luchas entre UNC y CONICET y la 
necesidad de articular entre sectores en menos acciones pero más contundentes. En ese 
sentido mociona: realizar acciones coordinadas entre todos los sectores  ATE y ADIUC 
estudiantiles y otros que se quieran sumar, cortando todos los accesos a Ciudad 
Universitaria. Esta acción podría realizarse al retomarse la actividad lectiva el segundo 
cuatrimestre, durante el tratamiento de la ley de financiamiento universitario o cuando se 
trate su eventual veto. 
 
 - (IIByT): Retoma la discusión sobre la necesidad de tener material (folletos, banderas, 
lemas) compartidos. Comenta que en su instituto diseñaron un folleto con información 
general del CONICET (mensaje a unificar) y una sección con información específica de su 
instituto (para mostrar diversidad de áreas que se cubren). Mocionó un mensaje para la 
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bandera: “sin CONICET no hay futuro”, aunque no recordaba la exacta porque discutieron 
varias opciones. 
 
 - (CIQUIBIC): Respecto de la moción de cortar todos los accesos a Ciudad Universitaria, 
propone que la medida sea un día de sesión de HCS. Propone también la creación de un 
grupo de trabajo para la producción de material de difusión. Plantea la necesidad de realizar 
la Asamblea en un espacio más grande (menciona el Pabellón Argentina) 
 
 - (CIECS): Hace énfasis en la necesidad de producir acciones comunicacionales concretas. 
En ese sentido argumenta la necesidad de ampliar el grupo de Comunicación a un grupo 
que también asuma el rol de divulgación y prensa (es decir, comunicación externa). Plantea 
la posibilidad de proponer a investigadores superiores con repercusión mediática (por 
ejemplo, Sandra Díaz) se expidan sobre la problemática, en un formato audiovisual 
unificado, para que se pueda difundir de manera sistemática.  Finalmente, argumenta 
que la discusión sobre cualquier plan de reforma sobre CONICET debe partir de una 
exigencia de restitución de los recursos sustraídos al organismo y al sistema científico, que 
se cumpla con la Ley de financiamiento y se respeten su autonomia y autarquia. Ese debe 
ser el punto de partida para una discusión. 
 
 - (IMBiV): Mociona dividir el grupo de Comunicación en dos, uno para comunicación 
interna, el otro para difusión/comunicación externa. 
 
 - (IMBiV): Apoya la moción de cortar todos los accesos a Ciudad Universitaria y llama a lxs 
docentes a convocar de manera directa a lxs estudiantes, ya que la FUC está operando 
para paralizar la movilización. Propone que lxs docentes inviten a estudiantes a asambleas 
interclaustros, salteando las representaciones estudiantiles funcionales al gobierno. 
 
 - (CICTERRA): Refuerza idea de trabajar en un mensaje unificado para los stands en la 
Plaza o en otros lugares. Cuenta que se armó, en su instituto, una carta en apoyo a  
becarixs pos-doctorales que se han presentado a CIC y esperan resultados. Mociona que 
cada instituto haga lo propio. 
 
 - (IIPsi): Cuenta que estuvieron elaborando una encuesta para relevar el estado mental de 
lxs trabajadores del CONICET. También comenta que el 22/07 se realizará en Córdoba “la 
derecha fest” con la asistencia de Milei. Propone hacer gacetillas de prensa o difusión como 
acción de repudio/protesta ese día, sumándose a las que se vienen organizando en otros 
espacios. 
 
 - (representante de la Secretaría de articulación obrero-estudiantil de la Facultad de 
Humanidades): expresa la solidaridad de esa entidad con lxs trabajadorxs de CONICET. 
Ofrecen su apoyo y colaboración para coordinar y llevar a cabo acciones que la Asamblea 
decida. 
 
 - (CIBICI): en representación de la Asamblea Interna del CIBICI mociona Invitar 
investigadores del Directorio a la Asamblea y apoyo a la carta al Rector de la UNC. También 
propone involucrar a los colegios profesionales en la lucha. Y comenta haber identificado la 
desarticulación entre CONICET y la Universidad por parte del público presente en una 
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“jornada de experimentos” en su instituto. Remarca la importancia de mejorar y visibilizar 
dicha articulación. 
 
 - (IPQA): La asamblea de su instituto se compromete a sumarse a la ronda de jubilados. 
Propone concentrar cuerpos en menos medidas pero más contundentes y visibles como por 
ejmplo llenar la plaza San Martín de globos negros. Mociona que si no hay número 
suficiente para sostener participar todos los miércoles se considere aunar esfuerzos y 
asegurar un miércoles al mes. Que están de acuerdo con la bandera y que podrían 
acompañar al seguimiento de un legislador. Ofrece organización de la siguiente asamblea. 
 
 - (IMBiV): Hace énfasis en que al momento de votar las mociones lo hagamos teniendo en 
cuenta el compromiso personal que podemos asumir en la consecución de las mociones 
votadas. También llama a los organizadores de la próxima asamblea y al grupo de 
Comunicación a reunirse al finalizar la asamblea para coordinar cuestiones operativas 
relativas al uso del e-mail. 
 
 - (IMBiV): Explica la acción simbólica de colgar banderas con mensaje en los institutos de 
CONICET aprobada en la asamblea anterior y presenta algunas propuestas de mensajes y 
precios de banderas sublimadas (ej: 3 banderas x $27.000; 4 x $24.000; 9 x $21.300). Se 
vuelve a mencionar la idea de que cada instituto cubra el costo de su bandera. 
 
 - (CEVE): Insiste en la concentración de cuerpos y apoya la moción de cortar todos los 
accesos a Ciudad Universitaria. También refuerza la moción de Santiago (Abrazo solidario 
al INTI). Finalmente cuenta que ATE-CONICET está trabajando en la restitución del boleto 
estudiantil para becarios. 
 
 - (Intervención anónima): Pide ampliar la nota en apoyo a becarios posdoctorales para las 
camadas 2021 y 2022 con ingreso a CIC, que muchos de ellxs no tienen ni siquiera una 
extensión de beca. 
 
 - (IMBiV): Cuenta la idea del “Proyectorazo”. Luego Natalia Cosacov, se explayaría durante 
la votación de las mociones contando cuál es la idea y cómo se operativiza. También 
propone hacer 2 minutos de ciencia en los bondis. Sería una intervención en el transporte 
público donde se cuenta algo de lo que se hace desde CONICET. 
 
 - (UDEA): Cuenta la situación del INTA. Apoya la moción de cortar todos los accesos a 
Ciudad Universitaria. Ofrece los equipo de comunicación institucional de su instituto para 
ponerlos al servicio de la difusión de lo que sea necesario. 
 
 - (CICTERRA): Apoya la moción de cortar todos los accesos a Ciudad Universitaria. 
Propone cursar una nota, similar a la que se enviará al rector, a la Academia Nacional de 
Ciencias de Córdoba. Propone la unificación de comunicaciones a través del grupo de WA 
de CyT para agilizar participaciones en acciones espontáneas que pudieran surgir. 
 
 - (ATE-CONICET): Informa que el formulario con el relevamiento que llevaron a cabo las 
pasadas semanas tuvo muy buena participación. Que Natalia Cosacov les está ayudando a 
analizar la información y que pronto reportarán resultados. También apoya la moción de 
acciones contundentes, pide compromiso de la Asamblea como colectivo y no solo esperar 
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que los gremios y ellos como agremiados lleven a cabo esas acciones. Pidió el 
reconocimiento de los agremiados como compañerxs, colegas científicos con las mismas 
ocupaciones y problemáticas del resto. 
 
 - (CIECS): Cuenta que habló con Secretaría de Ciencia y Técnica del gobierno de la 
provincia de Córdoba. Esta persona se manifestó disponible para escuchar la problemática. 
Por lo que mociona votar que se le comparta la información que generemos (material de 
difusión). También mociona que se lo invite a una asamblea, de manera similar a lo 
propuesto en la asamblea anterior respecto de los diputados provinciales. 
 
 - (CIQUIBIC): Propone intervenir las colaciones de grado como modo de protesta. 
 
 - (INFIQC): Mociona la creación de un grupo de trabajo de Legales, que pueda articular con 
los abogados de los sindicatos que estén dispuestos. Apoya la moción de diferenciar 
comunicación de difusión (externa). Mociona hacer una actividad al final de cada asamblea 
(como la que se propuso hoy respecto del INTI). Resalta la importancia de mantener la 
organización para ir creciendo como Asamblea. Propone que la actividad de la bandera se 
canalice por la comisión de Logística y que el Zamu se sume a esa comisión. 
 
 - (IIByT): Apoya la moción de cortar todos los accesos a Ciudad Universitaria, pero 
coordinando con todos los sectores posibles. Comparte las fechas de paro programadas por 
ADIUC ya que ningúnx delegadx tomó la palabra para actualizar sobre esta agenda, como 
opciones para articular. Opina que dichas acciones sean organizadas y no tratando de 
sorprender (esto en contraposición a otras alocuciones que proponían que sea una acción 
sorpresiva). Respecto de la moción, pendiente de la asamblea anterior, de abrir este 
espacio asambleario a otras instituciones (por ejemplo, INTI, INTA), argumenta la necesidad 
de pensar en que esa articulación implicaría mover la sede de la asamblea a otros lugares. 
En ese sentido propone hacerlo en la Plaza San Martín. 
 
 - (IIPsi, ATE-CONICET): Mociona incluir a Santiago BV en la red de comunicación, para 
que haya un vínculo directo entre esta asamblea y la asamblea de ATE-CONICET. Retoma 
la moción de realizar una acción de protesta el viernes próximo, en coordinación con lo que 
suceda en BsAs y estar dispuestos a movilizar de manera inmediata. Finalmente comparte 
algunas de las decisiones que se tomaron en la última asamblea de ATE-CONICET. Estas 
fueron: la realización de un plenario de trabajadores de Córdoba, y una jornada nacional de 
lucha de 48 hs, que incluiría paro y otras acciones. Ésto último es algo abierto a ser 
construído.  
 
 - (CCT-Cba): Informa que para quienes obtuvieron ingreso a CIC y están esperando el alta, 
y ya tenían beca postdoctoral, esas becas se extenderán. Aclara que desde CCT han 
solicitado información y están preocupados por la temática (en respuesta a un reclamo por 
considerar el mensaje como intento apaciguador del conflicto). Ofrece el apoyo de 
autoridades CCT a la nota al rector de UNC 
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